

Salud refuerza los hospitales con 35 profesionales para atender la gripe

- Granada entra ya en fase de epidemia
- Los fallecidos en la provincia se elevan a siete, según el SAS

S. V. GRANADA

La gripe sigue su ascenso en Granada, donde ya ha alcanzado los niveles de epidemia. En la semana 4 (del 20 al 26 de enero) la tasa en Granada era de 160 casos por 100.000 habitantes, un número algo inferior a la media andaluza, que está situada en 236 casos por 100.000.

Y con este aumento de casos se siguen produciendo episodios graves. Según informó ayer el delegado de Salud, Higinio Almagro, en la actualidad hay tres pacientes ingresados en la UCI y la cifra de fallecidos por el virus asciende ya a siete en la provincia. "Todos eran personas con patologías previas que se han visto agravadas por el virus", matizó Almagro.

Con esta situación, y un aumento de la demandad asistencial en las Urgencias hospitalarias de pacientes afectados por procesos gripales o consecuencias de los mismos, Salud informó ayer de que se han reforzado los dos hospitales de la capital con un total de 35 profesionales sanitarios: 4 médicos, 15 enfermeros, 15 auxiliares y 1 celador. "Se trata de contratos vinculados al Plan de Alta Frecuentación, que se va modificando según la demanda y la situación de los hospitales", matizó el delegado,



Se han contratado 4 médicos, 15 enfermeros, 15 auxiliares y un celador para los hospitales de la capital.

Andalucía registra 27 fallecidos y 74 casos graves

La Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales de la Junta actualizó ayer el balance de afección de la gripe y elevó a 27 los fallecimientos en Andalucía desde que comenzó la temporada. Además, los hospitales andaluces acogen un total de 74 personas ingresadas con carácter grave en las UCI. De los fallecimientos, nueve se han registrado en Cádiz, siete en Granada, dos en Jaén, cinco en Málaga, y cuatro en Sevilla. Sobre los casos graves, hay 4 en Almería, 14 en Cádiz, 15 en Córdoba, 3 en Granada, 1 en Huelva, 16 en Jaén, 11 en Málaga y 10 en Sevilla. / E. P.

quien añadió que no se frenarán las contrataciones extra durante este invierno para atender los picos de demanda "ya que si es necesario se contratará más personal como ya se comprometió la propia presidenta de la Junta, Susana Díaz".

Almagro volvió a lanzar un mensaje de tranquilidad a la población por la evolución del virus de la gripe, que este año vuelve a ser del tipo AH1N1. "Estamos en cifras similares a las de otros años, lo único que varía es que la cepa parece que es un poco más virulenta, pero hay que estar tranquilos". De hecho, aseguró que la población puede todavía vacunarse contra la gripe, vacuna que incluye la cepa A que ya ha circulado otros años desde que en 2009 se presentó la pandemia que tuvo en vilo a medio mundo.

Según los datos del Sistema de

Vigilancia de la Gripe en España, todo el país está ya en fase de epidemia con un nivel de difusión alto aunque la intensidad, por ejemplo en Andalucía, es media.

Los casos de gripe comenzaron a subir de forma rápida durante la segunda semana del año y todavía no han dejado de subir, por lo que se espera que el pico de la epidemia llegue en esta última semana del año o la primera de febrero. De la semana segunda a la tercera fue cuando se duplicaron los casos y ahora la subida es ya más reducida.

El laboratorio de Microbiología del Virgen de las Nieves, que realiza las pruebas a las muestras recogidas en Andalucía, ha hecho más de 60 detecciones del virus, el 83% del tipo AH1N1 y el resto del AH3. Sobre los grupos de edad, el mayor crecimiento se da entre los menores de 14 años.

El PP pide a la consejera que explique en el Parlamento los cambios del SAS

R. G. - Efe GRANADA

El PP-A ha pedido la comparecencia ante el Parlamento de la consejera de Igualdad, Salud y Políticas Sociales, María José Sánchez Rubio, para que explique los motivos de los cambios promovidos en el Servicio Andaluz de Salud (SAS) en el momento más "crítico" de la sanidad andaluza. Según la vicesecretaria de Organización, Municipal y Política Electoral del PP andaluz, Ana María Corredera, el "descontento" del personal sanitario ha provocado la "dimisión en cadena" de directivos del área sanitaria, en referencia a la destitución del gerente del SAS, José Luis Gutiérrez, y la dimisión del responsable de los hospitales sevillanos Virgen del Rocío y Macarena, Francisco Torrubia. Además, se han quedado también varias vacantes también en la estructura del SAS como en la dirección de Profesionales y la dirección económica.

"Algo no cuadra. Si los cambios eran para adaptar el equipo a la nueva consejera, se producen en el peor momento, en el momento más crítico de la sanidad, con las urgencias colapsadas", señaló Corredera, que cree que podría deberse al "desencuentro" de los profesionales con la nueva consejera.

La Junta de Andalucía aprobará hoy en Consejo de Gobierno el nombramiento del nuevo gerente del SAS, el cordobés José Manuel Aranda, tras lo que vendrán más cambios.

Granada registra mil donaciones de sangre más en un año y logra la mayor tasa del país

Según el Centro de Transfusión, el perfil del donante es el de un joven de entre 18 y 30 años

S. V. GRANADA

La tasa de donación de sangre en la provincia de Granada durante el 2013 ha sido de 47,9 donantes por cada mil habitantes, una cifra muy superior a la media española y andaluza (38 y 34%, respectivamente) que la sitúa como la provincia más solidaria del país en este concepto.

El año pasado acudieron a do-

nar en Granada 27.928 personas (14.229 hombres y 13.699 mujeres), de los que 4.794 lo hicieron por primera vez garantizando así la continuidad en la autosuficiencia de la provincia. De hecho, Granada envía sangre a otras provincias como Almería, Cádiz, Málaga e incluso Madrid.

Según el balance del Centro de Transfusiones Sanguíneas de Granada realizado ayer, en 2013 se realizaron 44.039 donaciones, de las que 39.344 son de sangre total. Un total que incrementa en mil las donaciones realizadas en 2012. La donación de plasma sigue siendo la más alta de Andalucía al doblar porcentualmente las donaciones



Presentación ayer del balance con Higinio Almagro y Antonio Fernández.

registradas en el resto de provincias. La donación de médula ósea también asciende pasando de 653 en 2012 a 843 el año pasado.

Según explicó ayer el delegado de Salud, Higinio Almagro, "más del 80% de las donaciones se han registrado en las unidades móviles, que han hecho unas tres visitas anuales a cada municipio de la provincia".

El perfil del donante en Granada es el de un joven estudiante de 18 a 30 años. De hecho, seis de cada diez donantes tienen menos de 40 años. Los grupos más demandados son el A+ y el 0+.

Por su parte, el director del Centro de Transfusiones, Antonio Fernández, explicó que los hospitales de Granada han consumido durante 2013 un total de 27.854 unidades de hematies. Además, se han distribuido 16.324 unidades a Almería, 3.840 a Cádiz, 5.069 a Málaga y 2.608 a Madrid.